
１ 会議運営（傍聴の感想を含む）に関すること

モニター氏名 ご意見等の概要 市議会の対応（回答）

並木　秀夫

　9月11日から始まった一般質問を傍聴に行きましたが、傍聴者が私一人だったので、家に帰り
ネットで拝聴しました。
　一般の市民の方は、会社勤めなど仕事をしていますので、平日の傍聴等はあまり出来ないと感
じました。
　インターネット中継もございますが、皆さんがインターネットを出来るわけではありませんので、
難しいとは思いますが、議会中、1度でも土・日に議会を行うことを検討しては如何でしょうか。

　お勤めの方は、ライブ配信をご覧いただくことは難しいと思いますが、録画配信を行っておりま
すので、こちらをご覧願います。
　また、休日に議会を行うことについては、市の職員の皆さんが休日出勤となってしまうため、ワー
ク・ライフ・バランスの観点も踏まえて、今後の検討課題とさせていただきたいと思います。

岩永　洋行

　議事進行の中で、内容説明の際、パワーポイントなどの資料も画面で表示してもらえるとわかり
やすいと思いました。（WEBでの傍聴）

　　現在のインターネット配信環境（システム）では、カメラで撮影している映像以外を配信すること
ができません。
　一方で、執行部による議案の説明では、事業ごとにワンペーパーの資料（記者発表資料）や予算
書などを使用しながら説明されますが、当該資料については、市のホームページに掲載されており
ます。定例会情報をお知らせするページ（市議会）からも、資料が掲載されているページへのリン
クを掲載しておりますのでご利用ください。
　また、その他、市民の皆様と共有できる資料等がある場合は、ホームページ等で随時掲載してま
いりたいと考えております。

針ケ谷　文英

　以前にも感じていたことですが、カタカナ文字等理解できない言葉がありましたが、今回は具体
的に分かりやすく説明されている質問もあり良かったと思います。

　引き続き、「新しい言葉・名称（和製英語等）」などを含め、市民の皆様に分かりやすくお伝えする
ことを心掛けてまいります。

針ケ谷　文英

　質問事項が、会派が違っても同じ内容についてのものがありましたが、同じ内容については、１
度に質問・答弁がなされるよう調整はできないものでしょうか。

　本市議会の構成は、会派制としていることから、会派内では内容が重複しないよう調整をしてお
りますが、会派を超えた調整は難しいのが現状であります。
　また、議員それぞれの考え方等があり、同じ案件に対する質問でも方向性が違う場合もござい
ます。さらに、多くの議員が取り上げるということは、その案件が市政にとってとても重要な問題で
あるということでもありますので、重複するところもあるかと思いますが、ご理解いただきたいと存
じます。

第６期加須市議会モニターの意見等への対応一覧（令和５年７月２７日～令和５年１２月２０日）



２　かぞ市議会だよりに関すること

モニター氏名 ご意見等の概要 市議会の対応（回答）

大塚　雅博

　インターネット配信（録画を含む。）を視聴するためには、1つの配信で40分～1時間程度時間が
かかり、忙しい方は視聴するのが難しいと感じました。
　そのため、インターネット配信より、一般質問の内容等が載っている「かぞ市議会だより」を更に
充実させていくほうが良いと感じます。

　市民への情報発信を考えた場合、インターネット配信やSNSだけでなく、誰でも手に取れる「か
ぞ市議会だより」のさらなる充実は必要だと考えております。
　今後、内容を充実し、多くの皆様に親しんでお読みいただけるような「かぞ市議会だより」となる
よう、市議会だより編集委員会において検討してまいります。

岩永　洋行

　表紙、中身ともに少し堅苦しい感じがあり、ターゲット層がどこなのかわかりません。もし、働く世
代にということであれば、もう少し、ユニークな表現や紙面にすることはできないでしょうか。
案①学校の理科の教科書のような文字と写真だけでなく、図やイラスト、矢印などのポップ
　　な表現の活用
案②文字と文字の間隔が短いため、行間を拡げてはいかがでしょうか。文字を大きくする
　　よりも、少し小さくして、文字の間隔を拡げたほうが読み易いと思います。
案③市政に対する一般質問において、見出しによって質問の内容が一目でわかることは素晴
　　らしいのですが、議員さんの顔写真があると、より内容に対する想いが、読み手に伝わ
　　ると思います。
案④表紙に子どもを掲載していることは素晴らしいと思いますが、せっかく子どもがメイン
　　なのですから、もう少しフォントや見出しのサイズや位置なども、ポップな感じにして
　　はどうでしょうか。

　ご指摘いただきましたとおり、現在の「市議会だより」は、若干「かたい」イメージがあると認識し
ております。
　ご提案いただきました各案を含め、より見やすく、さらに内容を充実し、多くの皆様に親しんでお
読みいただけるような「かぞ市議会だより」となるよう、市議会だより編集委員会において検討して
まいります。

針ケ谷　文英

　市議会だよりを毎回楽しみに読んでいます。
　写真やイラストも多く取り入れ、議会の情報等が分かりやすく記載されており、また、文字の大き
さも読み易く感じています。
　以前は、一般傍聴者の声が市議会だよりに掲載されていたように思います。この一般傍聴者の
声が掲載されることで、より市民に身近な議会だよりになるのではないでしょうか。

　「かぞ市議会だより」では、定例会情報を中心に、その他、市議会より皆様にお伝えしたい情報を
記事として掲載しており、紙面のスペースも限られていることから、傍聴者の声等の市民の皆様か
らの情報は掲載されておりません。
　しかしながら、「かぞ市議会だより」は、市議会の広報・広聴として非常に重要な媒体であると認
識しており、多くの市民の方にお読みいただきたいと考えております。
　市民の皆様の声等を掲載することで、これまで市議会だよりを読まれていない方々にも、興味・
関心を持っていただけるのではないかと感じております。
　多くの皆様に親しんでお読みいただけるような「かぞ市議会だより」となるよう、市議会だより編
集委員会において検討してまいります。



３　市議会ホームページに関すること

モニター氏名 ご意見等の概要 市議会の対応（回答）

大塚　雅博

　インターネット配信（録画を含む。）については、視聴するページを閲覧するまでに複数回クリック
し、画面遷移しないとたどり着けない。多くの方に視聴いただくためには、ホームページから１回で
たどり着けるようにしていただきたい。

　インターネット配信（録画を含む。）は、実際に傍聴に来ることが難しい皆様に市議会の内容をお
伝えするための重要な情報発信媒体であると認識しております。
　インターネット配信（録画を含む。）ページへは、市議会のホームページのトップにリンクを掲載
し、このリンクから直接閲覧ページへ遷移するよう対応いたしました。また、今後は、各定例会情報
に閲覧ページへのリンクを掲載する際は、直接、閲覧ページに遷移するよう対応いたします。
　さらに、定例会開催期間中は、市ホームページのトップ画面（上部）に、閲覧ページへのリンクを
掲載し、より市民の皆様が視聴しやすい環境となるよう対応いたします。

岩永　洋行

　現在の議会中継動画は、JWプレイヤーのようですが、動画を新たに保管する度に使用容量が増
えることを考慮して、YouTubeに加須市議会公式などを作れば、サーバーの負担も減らせ、また
コスト削減になるのではと思いました。

　現在の市議会のインターネット配信（録画を含む。）は、環境も含め事業者に委託をして実施して
おりますので、市のサーバーへの負担はありません。
　また、現在のインターネット配信（録画を含む。）は、令和元年度から実施しておりますが、年々視
聴数が増加しており、市民の皆様に少しずつ認識されてきております。さらに、録画を視聴する際
は、議員別に動画を検索できる（一般質問等）など、視聴される皆様の利便性も高いものと考えて
おります。
　YouTubeは、世界的に多くの方が視聴されており、情報発信力が非常に高い媒体であると認
識しております。一方、配信中に不都合が生じた際の対応が困難であることなどから、議会の動画
配信方法については、YouTubeを含め、他市議会等も参考に、さらに検討をして参りたいと考え
ております。

下野　泰樹

　市議会では、様々な情報発信をされていると思いますが、例えば、「議会を観に来ていただきた
い」ということであれば、「なぜ議会を見に来ていただきたいのか」、また、「どのような方々に観に
来ていただきたいのか」など、その期待される効果や対象等についてのお考えを伺います。

　市議会では、「開かれた議会」として、市民の皆様と共に市政に取組んでいくことを基本としてお
ります。この「開かれた議会」を実現するため、「市議会だより」「ホームページ」「SNS」等を活用し
て情報発信に努めており、また、市議会講演会や市民との意見交換会等も実施しているところで
す。
　なお、市議会では、市民の皆様の生活に関する問題等も審議していることから、市政に対する関
心を深め、議会の活動を知っていただくためにも、より多くの市民の皆様に、ぜひ実際に議場で傍
聴していただきたいと考えております。

下野　泰樹

　市議会の情報発信は、インターネット配信やＳＮＳなどの複数の媒体を活用されていますが、この
情報発信媒体に関して、市民等へどのように情報提供しているか伺います。

　市議会では、広報・広聴の一環として、市のホームページやX（旧Twitter）等を活用して、市議
会に関する情報発信を行っております。
　市議会のX（旧Twitter）では、定例会・イベント等の情報発信を行っておりますが、限られた文
字数となるため、詳細は市ホームページのリンクを掲載し、そちらからご確認いただくようにしてお
ります。

下野　泰樹

　加須市議会のX（旧Twitter）については、フォロワー数が11名であり、投稿の閲覧数も20～
50と少なく、まだまだ認知されていないように感じます。議員の皆さんでも、X（旧Twitter）を活
用されている方もいらっしゃるとおもいますので、議員さん自身が加須市議会のX（旧Twitter）
をフォローし、ご自身のフォロワーにも広めていく必要があると考えます。
　また、加須市議会のX（旧Twitter）で投稿する内容も、文章だけでなく写真なども活用して、よ
り興味を持っていただけるように工夫も必要と感じました。

　市議会のX（旧Twitter）のフォロワー数や閲覧数が伸び悩んでいるということについては、課題
として受けて止めております。
　色々な方のX（旧Twitter）での情報発信を拝見すると、写真や動画などを上手に活用されてお
り、観る方の興味が湧くような工夫がされていると感じております。
　今後の市議会のＸ（旧Twitter）については、我々市議会議員もフォローし積極的に広めていく
ほか、写真や動画など観る方の興味が湧くような工夫に努めてまいります。



４　その他

モニター氏名 ご意見等の概要 市議会の対応（回答）

針ケ谷　文英

　市議会講演会について、昨年度は大利根地域、今年度は騎西地域で開催され参加させていた
だきましたが、市の中央にあたる加須地域での開催であれば立地的に参加しやすくなり、より多く
の方に参加していただけるのではないでしょうか。

　毎年、「市民とともに進める市議会改革」の一環として、市民の皆様と課題に対する共通理解を
深めること等を目的に、「市議会講演会」を実施しております。
　当該事業については、より多くの市民の皆様にご参加いただけるよう、４地域を年度ごとに順番
で開催しております。

針ケ谷　文英

　傍聴することにより、加須市政の取り組みが少しずつ分かり、とても勉強になりました。ありがと
うございます。

　市議会モニター制度は、モニターの皆様から「議会運営」や「市議会だより」等に対して、様々な
ご意見・ご提案等をいただくことで、市議会を市民の皆様にとってより身近なものとすることを目
的としておりますが、当該制度がモニターご自身にとってもお役に立てていることは、市議会として
大変うれしく思います。
　今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。
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